



Communiqué de presse sur l'exposition de Noël

I'm dreaming of a white Christmas

4 novembre 2023 au 4 février 2024

Comme Bing Crosby dans la chanson White Christmas, de nombreuses personnes rêvent d'un Noël blanc avec ses flocons tourbillonnants, ses sapins recouverts d'un manteau poudreux et la magie des lumières scintillantes. La neige semble en effet indissociable de Noël et du sapin: tout à Noël est entouré d'un voile apaisant, la vie ralentit et laisse place au rêve et à la contemplation.

La Bible ne fait pourtant pas mention de neige pour la naissance de Jésus. On voit l'image du Noël blanc aux poèmes, aux chansons et aux cartes postales apparus dès le milieu du XIXe siècle. C'est également à cette époque qu'est née la mode des séjours en montagne pendant les fêtes de fin d'année. Les paysages paisibles sous leur manteau blanc ont contribué à l'émergence d'une image romantique de Noël, même dans les zones de plaine: sous l'effet de l'industrialisation, les paysages enneigés sont devenus dans les esprits une alternative reposante au quotidien des villes.

Tous les ans, on se demande si Noël sera blanc. On a pourtant tort d'être déçus en pensant que les Noël sans neige font figure d'exception: Bâle a enregistré environ soixante-dix Noëls sans neige depuis 1931, et la dernière période de Noël blanche remonte à 2010. À l'heure du changement climatique, la neige se fera sans doute de plus en plus rare à Noël, et pourtant, le rêve d'un Noël blanc reste intact.

L'exposition vous propose de découvrir des objets blancs comme neige provenant de la collection de décorations de Noël (pommes de pin argentées, étoiles de neige en perles de verre, stalactites en cristal, imitations de neige en coton et cheveux d'ange), de nombreux «snowbabies» en porcelaine ainsi que des cartes postales historiques. Au programme également: une sélection de la collection de neige de l'artiste suisse Silas Kreienbühl. Un coin lecture attend en outre les enfants avec des histoires de neige féériques, des ateliers et même un ciné-luge.

Les textes de l'exposition sont rédigés en allemand, en français, en anglais et en allemand simplifié, et le musée est entièrement accessible aux personnes en fauteuil roulant.

Programme d'activités

Ouverture – samedi 4 novembre de 16 h à 18 h

Fondue sur tonneau

Ciné-luge – dimanche 12 novembre à 11 h

«Schellen-Ursli» 2015, FSK 0 (projection en allemand)

Visite de Saint Nicolas – mercredi 6 décembre de 14 h à 17 h

Saint Nicolas a hâte d'entendre vos poèmes.

Construction de boules à neige – mercredi 20 décembre de 14 h à 17 h

Aucune neige n'est prévue pour les fêtes? Alors viens construire une boule à neige au musée.

Maquillage pour enfants – mercredi 10 janvier de 14 h à 17 h

Viens te transformer en prince ou princesse des neiges.

Nuit des musées au Winter Wonderland – vendredi 19 janvier à partir de 18 h

Construction de boules à neige – dimanche 4 février de 14 h à 17 h

Tu pourras conserver la neige de l'exposition dans une boule à neige construite par tes soins.

Ateliers étoiles de neige

Viens construire des étoiles de neige en perles scintillantes pour «enneiger» ta maison.

18 et 19 novembre

25 et 26 novembre

9 et 10 décembre

6 et 7 janvier

27 et 28 janvier

de 13 h 30 à 17 h

Horaires d'ouverture

Janvier à novembre: du mardi au dimanche de 10 h à 18 h

Décembre: tous les jours de 10 h à 18 h

Heures d'ouverture spéciales pour Noël et le Nouvel An

24/12/2023: 10 h à 16 h

25 et 26/12/2023: fermé

31/12/2023 : 10 h à 16 h

01/01/2024: fermé

Tarif

7 CHF (aucun supplément pour l'exposition temporaire).

Entrée gratuite pour les enfants jusqu'à 16 ans. Les enfants de moins de 12 ans doivent être accompagnés d'un adulte.

Plus d'informations sur l'exposition

Sibille Arnold, commissaire d'exposition et directrice générale du Spielzeug Welten Museum Basel:
arnold@swm-basel.ch

Images en haute définition sur: www.swmb.museum

Vous souhaitez être tenu informé des expositions et événements organisés au musée? Alors inscrivez-vous à notre **newsletter**: news@swm-basel.ch

Le Spielzeug Welten Museum de Bâle

Une poupée qui joue dans une vieille boutique, des nounours qui font la course dans des voitures à pédales, un parc d'attractions qui s'anime en appuyant sur un bouton: avec plus de six mille objets en sa possession, le Spielzeug Welten Museum de Bâle est un musée unique au monde par la richesse et la qualité de sa collection. Niché dans un bâtiment construit en 1867, il se trouve en plein cœur de Bâle. Tous les habitants de la région connaissent ses vitrines joyeuses et agencées avec passion qui attirent les petits comme les grands tout en invitant à découvrir des univers merveilleux.

Le Spielzeug Welten Museum de Bâle vous invite également plusieurs fois par an à des balades culturelles grâce à des expositions temporaires consacrées à différents thèmes: l'occasion de mettre un coup de projecteur sur des univers inconnus avec des objets présentés dans leur contexte historique souvent étonnant.